



RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE  
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

## PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

---

### NOTE D'INFORMATION N° 0095 / VPR DU 2 DECEMBRE 2023

#### **Le Vice-Président de la République a pris la parole au Sommet Mondial sur l'Action Climatique dans le cadre de la COP28, à Dubaï**

Le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONE, Chef de la délégation ivoirienne à la 28<sup>e</sup> Conférence des Parties des Nations Unies sur les Changements Climatiques (COP28), réunie à Dubaï, aux Émirats Arabes Unis, a pris la parole, ce samedi 2 décembre 2023, au cours du Segment de Haut niveau réservé aux Déclarations des Chefs d'Etat et de Gouvernement.

Au nom du Chef de l'Etat, S.E.M. Alassane OUATTARA, qu'il représente à Dubaï, le Vice-Président de la République s'est réjoui de la tenue de la COP 28, au moment où la planète connaît un stress climatique sans précédent, avec des températures records et des épisodes météorologiques de plus en plus violents et dévastateurs.

Face à ce constat alarmant, le Vice-Président de la République a salué l'adoption, aux premières heures des travaux de la COP 28, du Fonds pour les Pertes et Dommages, et appelé la communauté internationale à mettre tout en œuvre, afin que ce Fonds, qui suscite tant d'espoirs, soit à la hauteur des attentes des pays les plus vulnérables.

Poursuivant, il a déploré le maigre bilan de l'application de l'Accord de Paris, marqué par le non-respect des engagement des Etats en matière de réduction des gaz à effet de serre ; ce qui n'a pas permis de limiter le réchauffement de la terre en dessous de 2° Celsius.

Le Vice-Président Tiémoko Meyliet KONE a, sur ce constat, tiré la sonnette d'alarme, estimant que le temps nous est désormais compté, et que les pays développés doivent résolument décarboner leurs économies, et tenir leurs engagements en matière de financements climatiques à l'égard des pays en développement.

Pour lui, la COP 28 est une opportunité pour renouer avec les objectifs fixés à Paris en 2015, afin d'inverser la trajectoire actuelle du réchauffement de notre planète, et sortir de l'inaction climatique qui nous condamne tous.

Evoquant le cas spécifique de notre pays, il a affirmé que la Côte d'Ivoire respecte ses engagements au titre de l'Accord de Paris, et a décidé d'amplifier son action climatique, notamment par la poursuite satisfaisante de l'objectif national de réduction des émissions de gaz à effet de serre de 30,41% à l'horizon 2030, contre 28,25% anciennement.

Le Chef de la délégation ivoirienne à la Cop 28 a ajouté que les actions de notre pays en faveur du climat se traduisent également par l'accélération de la transition énergétique du pays, en vue de porter à 42% la part des énergies renouvelables dans son mix énergétique d'ici à 2030.

Il a indiqué que dans cette perspective, plusieurs projets sont en cours de réalisation dans les domaines du solaire, de la biomasse et de l'hydroélectricité à travers toute la Côte d'Ivoire. Il a cité, entre autres projets, la livraison, au plus tard en 2025, de la première centrale biomasse qui produira 46 Mégawatts d'électricité, et réduira de 4,5 millions de tonnes les émissions de gaz carbonique, au cours des 25 prochaines années.

Le Vice-Président Tiémoko Meyliet KONE a également évoqué les efforts de la Côte d'Ivoire pour la reconstitution de son patrimoine forestier et l'agriculture zéro carbone, de sorte que le pays est aujourd'hui prêt à émettre des crédits carbone, grâce à la forêt de Taï, qui dispose d'une forte capacité de séquestration de carbone.

A la suite de sa déclaration lors du Sommet de Haut niveau, le Vice-Président de la République s'est également exprimé au cours d'un autre événement consacré à l'Industrialisation Verte en Afrique, en présence de plusieurs de ses pairs africains.

Le Chef de la délégation ivoirienne à la COP 28 a rappelé qu'il n'y a pas de solution miracle et qu'il n'y a pas beaucoup d'autres choix que d'aller résolument vers une économie verte, si l'Afrique et le monde veulent freiner le réchauffement climatique et toutes ses conséquences.

Notons qu'en marge des activités de ce jour, à Dubaï, le Vice-Président de la République a eu plusieurs entretiens, notamment avec les Présidents de la République du Sénégal, SEM Macky SALL, de Madagascar, S.E.M. Andry RAJOELINA, et avec la Directrice des Opérations de la Banque Mondiale, Mme BJERDE.

**Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :**

Appolinaire Assa YAPI

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 45 97 – 05 05 07 71 92

E-Mail: [assa.yapi@presidence.ci](mailto:assa.yapi@presidence.ci) - [servicepresse.pr@presidence.ci](mailto:servicepresse.pr@presidence.ci)